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SÁBADO

Elektro promove troca gratuita de lâmpadas 
antigas por LED em Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira divulga o 
Projeto Energia Com Ci-
dadania, promovido pela 
Elektro, com intuito de 
gerar economia nas con-

tas de luz. A ação aconte-
cerá entre os dias 02 e 06 
de setembro, na Lagoa 
dos Pássaros, onde os 
moradores poderão tro-
car lâmpadas antigas por 

novas lâmpadas de LED.
Para realizar a troca 

das lâmpadas, o muníci-
pe deve atender aos se-
guintes requisitos: Apre-
sentar a conta de energia 

da Elektro; Entregar de 
1 a 5 lâmpadas antigas 
(fluorescentes, halóge-
nas ou incandescentes); 
Apresentar o RG; Não 
ter trocado mais de 8 

lâmpadas nos últimos 
6 anos de projeto; Ser 
cliente residencial, pois 
CNPJs não estão aptos 
para a troca; Ser mora-
dor de comunidade pop-

ular ou estar cadastrado 
no TSEE (Tarifa Social 
de Energia Elétrica); 
Possuir fornecimento 
regular junto à distribui-
dora.
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Prefeitura divulga final do 
Campeonato de Futsal de 
Inverno 2024 neste sábado 
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Prefeitura divulga 5º 
Feirão de Automóveis 

de Artur Nogueira
A Prefeitura de Ar-

tur Nogueira, através 
da Secretaria de Espor-
te, Lazer & Juventude, 
anuncia a grande final do 

Campeonato de Futsal de 
Inverno 2024, que acon-
tecerá neste sábado (31), 
Ginásio Maurício Sia.

Os confrontos serão 

entre as equipes Barça e 
Barcelona FC no femini-
no, e Itamaraty F.C. con-
tra Pura Amizade Ágape 
no masculino.

Judocas nogueirenses garantem 
medalhas e vagas para fase final 

do Paulista Aspirante

A equipe de judô, 
mantida pela Prefeitu-
ra de Artur Nogueira, 
por meio da Secretaria 
de Esporte, Lazer & Ju-
ventude, participou, no 

último sábado (24), de 
mais um evento oficial 
da Federação Paulista. 
Ao todo, 16 nogueirenses 
disputaram a Fase Inter 
Regional do Campeona-

to Paulista Aspirante, em 
Campo Limpo Paulista. 
Além de medalhas, os ju-
docas também lutavam 
por vagas na fase final do 
mesmo campeonato.

A Prefeitura de Artur No-
gueira através da Secreta-
ria de Desenvolvimento 
Econômico, divulga o 5º 
Feirão de Automóveis. 
Com mais de 450 opções 

de veículos novos e usa-
dos, o evento começa no 
dia 06 de setembro e vai 
até o dia 15 de setembro, 
em frente à Câmara Mu-
nicipal. De acordo com 

a pasta, as lojas multi-
marcas de automóveis 
do município estão com-
prometidas em oferecer 
condições imperdíveis 
aos visitantes do feirão.

Escolas de Limeira/SP receberam 
o projeto “Trânsito e Cidadania” 

nos dias 15 e 16 de agosto

O público infantil das 
escolas de Limeira rece-
beu 6 ações do projeto 
“Trânsito e Cidadania”, 
nos dias 15 e 16 de agosto. 
Cada ação contemplou 60 
crianças, com um total 
de 360. 

O programa “Trânsi-
to e Cidadania” incluiu 
apresentações teatrais, 
com inserções cênicas. 
Todas as  iniciat ivas 
foram gratuitas, volta-
das para crianças. O es-
petáculo foi instrutivo e 

participativo, abordan-
do aprimoramentos no 
tráfego e na qualidade de 
vida dos moradores em 
localidades de diversos 
tamanhos, com a partic-
ipação ativa dos futuros 
cidadãos.
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ARTIGOs

O Perdão e a Constelação Familiar: 
Como transformar conflitos familiares e 

restaurar a harmonia do lar?
Por Cristina Flo-

rentino, psicóloga e 
referência em Con-
stelação Familiar no 
Brasil

Desentendimen-
tos, ausências e dis-
cordâncias são fre-
quentes em muitas 
famílias. Problemas 
n ã o  r e s o l v i d o s  e 
ressentimentos acu-
mulados entre par-
entes podem provocar 
dor e sofrimento que 
se perpetuam por ger-
ações. Nesse cenário, a 
Constelação Familiar 
se destaca como uma 
abordagem terapêu-
tica poderosa para 
romper ciclos de sof-
rimento, aprimorar a 
comunicação e resolv-
er conflitos familiares.

A Constelação Fa-
miliar é uma técnica 
que permite identificar 
padrões repetitivos e 
dinâmicas familiares, 
muitas vezes incon-
scientes. Ao trazer es-
ses padrões à tona, os 
participantes conseg-
uem perceber como as 
influências do passado 
ainda afetam o pre-
sente. Muitas vezes, 
as dores e ressenti-
mentos são ignorados 
ou reprimidos, mas 
a terapia oferece um 
espaço seguro para 
que essas emoções 

sejam reconhecidas 
e validadas, o que é 
fundamental para o 
processo de cura.

Durante a conste-
lação, ao representar 
membros da família e 
suas interações, os par-
ticipantes podem visu-
alizar e compreender 
melhor os desarranjos 
e suas origens. Isso 
facilita o diálogo e a 
reconciliação, mesmo 
que de forma simbóli-
ca. As sessões ajudam 
a perceber que certos 
sentimentos de culpa 
ou responsabilidades 
podem não pertencer 
a nós e, por isso, pre-
cisamos nos libertar 
dessas cargas.

Um dos princípios 
c e n t r a i s  d a  C o n -
stelação Familiar é 
restaurar a ordem e o 
equilíbrio no sistema 
familiar. Isso implica 
reconhecer e respeit-
ar o lugar e o papel 
de cada membro da 
família, assegurando 
que todos ocupem seu 
devido espaço dentro 
do sistema. Ao com-
preender melhor as 
raízes e os fatores que 
influenciam o com-
portamento dos par-
ticipantes, é possível 
romper ciclos negati-
vos e criar novos pa-
drões mais saudáveis.

A Constelação Fa-

miliar também facilita 
a reconexão com re-
cursos internos, como 
força e resiliência, e 
externos, como o apo-
io e amor de familiares 
e amigos. Essa abor-
dagem transforma a 
dor e o sofrimento em 
compreensão e aceit-
ação profunda da re-
alidade, permitindo a 
recuperação por meio 
de novas dinâmicas 
familiares que estejam 
alinhadas com o fluxo 
do amor e da vida. 
Como Bert Hellinger 
expressa: “A cura vem 
quando tomamos a 
vida exatamente como 
e la  é ,  sem querer 
mudá-la”.

O Perdoar na Per-
spectiva de Bert Hell-
inger

Bert Hellinger, em 
suas reflexões sobre 
dinâmicas familiares e 
as “Ordens do Amor”, 
oferece  uma visão 
distinta sobre o per-
dão e o equilíbrio nas 
relações. Para Hell-
inger, o perdão vai 
além de um ato de 
generosidade ou supe-
rioridade moral; é um 
movimento profundo 
da alma que reconhece 
a ordem e o destino 
de cada indivíduo, re-
speitando as forças 
maiores que atuam no 
sistema familiar.

Para Hellinger, o 
perdão é mais eficaz 
quando se reconhece 
que todos estão liga-
dos aos destinos de 
seus antecessores e 
que comportamentos 
prejudiciais muitas 
vezes são repetidos in-
conscientemente por 
lealdades invisíveis. 
Ele argumenta que 
a expressão “Eu sin-
to muito” pode ser 
mais restauradora do 
que “Eu te perdoo”. 
Isso porque “Eu te 
perdoo” pode sugerir 
uma posição de supe-
rioridade, reforçan-
do um desequilíbrio 
na relação. Em con-
traste, “Eu sinto mui-
to” demonstra uma 
empatia genuína e um 
reconhecimento da 
dor e do prejuízo sof-
ridos pela outra par-
te, promovendo uma 
reconexão a partir de 
um lugar de igualdade.

R e s t a u r a n -
do o Equilíbrio nas 
Relações

Uma das leis fun-
damentais nas Conste-
lações Familiares é a 
Lei do Equilíbrio, que 
diz respeito à necessi-
dade de reciprocidade 
em todas as relações. 
Hellinger afirma que, 
para uma relação ser 
saudável e duradou-
ra,  é crucial  haver 

equilíbrio entre dar e 
receber. Quando uma 
pessoa dá em excesso 
e a outra apenas rece-
be, o relacionamento 
pode se desequilibrar, 
levando a ressenti-
mentos ou ao término 
da relação.

Esse equilíbrio não 
se refere a uma sim-
ples matemática, mas 
a um fluxo contínuo 
de troca emocional 
e  energética.  Cada 
ato de dar e receber 
fortalece o vínculo e 
mantém a relação har-
moniosa. Quando esse 
equilíbrio é mantido, o 
amor flui livremente e 
o relacionamento se 
torna uma fonte de 
força e crescimento 
para ambas as partes.

Quando a relação 
causa prejuízo, Hell-
inger destaca que é 
essencial restaurar o 
equilíbrio. Se a parte 
que causou o prejuízo 
não reconhece o im-
pacto de suas ações, 
o  r e l a c i o n a m e n t o 
pode se sobrecarre-
gar de ressentimen-
tos e desintegrar-se. 
Nesse contexto, a ex-
pressão “Eu sinto mui-
to” é fundamental para 
restaurar o equilíbrio, 
mostrando disposição 
para contribuir para 
a cura e compensar o 
dano, permitindo que 

ambas as partes se sin-
tam vistas e ouvidas.

Além disso, Hell-
inger sugere que, após 
o reconhecimento sin-
cero do prejuízo, pode 
ser necessária algu-
ma forma de compen-
sação ou reparação. 
Isso não é apenas um 
gesto de boa vontade, 
mas uma maneira de 
restaurar a harmonia 
no relacionamento e 
garantir que ambos os 
lados se sintam em pé 
de igualdade.

Na visão de Bert 
Hellinger, o perdão, 
o equilíbrio e a ma-
n u t e n ç ã o  d e  u m a 
relação Não se trata 
apenas de questões 
de moralidade, mas 
de uma compreensão 
profunda das ordens 
sistêmicas que regem 
as relações humanas. 
Ao nos alinharmos 
com essas ordens e 
r e c o n h e c e r m o s  a s 
forças que influenciam 
nossas vidas e relacio-
namentos, consegui-
mos perdoar, manter 
o equilíbrio e decidir 
com sabedoria como 
seguir em relações 
que, em algum mo-
mento, nos causaram 
prejuízos. Assim, o 
amor tem a oportuni-
dade de florescer em 
sua forma mais plena 
e verdadeira.

Mulheres serão as mais afetadas pela 
Inteligência Artificial. Como evitar esse 

impacto?
por Danilo Gato*

A revolução da In-
teligência Artificial (IA) 
está reconfigurando o 
mercado de trabalho 
em um ritmo acelerado, 
e os dados são alarman-
tes: estima-se que 80% 
das mulheres ocupam 
empregos que estarão 
na linha de frente da 
automação pela IA, 
em comparação com 
58% dos homens. Esse 
cenário destaca uma dif-
erença crítica de gênero 
que, se não abordada, 
poderá acentuar ainda 
mais as desigualdades 
existentes no ambiente 
profissional. O impac-
to será maior para as 
mulheres, que estão 
em posições mais vul-
neráveis à substituição 
por máquinas e algorit-
mos.

Essa discrepância 
é agravada por uma 
questão comportamen-
tal e de acesso ao con-
hecimento. Estatísticas 
divulgadas pelo Fórum 
Econômico Mundial 
mostram que apenas 
51% das mulheres uti-
lizam ferramentas de 
IA gerativa semanal-
mente, enquanto 59% 
dos homens já incor-

poraram essa prática 
em suas rotinas. Essa 
diferença é ainda mais 
acentuada entre os jov-
ens, o que sugere que as 
futuras gerações de mul-
heres podem ficar ainda 
mais defasadas se não 
houver uma mudança 
significativa. O baixo 
engajamento feminino 
com IA é preocupante, 
pois pode deixar as mul-
heres em desvantagem 
competitiva em um mer-
cado de trabalho que 
cada vez mais valoriza 
a familiaridade com a 
tecnologia.

Profissões tradicio-
nalmente ocupadas por 
mulheres, como atendi-
mento ao cliente, saúde 
e educação, estão entre 
as mais ameaçadas pela 
automação. No entanto, 
o risco não está apenas 
na substituição dire-
ta por máquinas, mas 
também na substitu-
ição por indivíduos que 
dominam a tecnologia. 
Com o atual domínio 
masculino na área de IA, 
existe um risco real de 
que os homens acabem 
preenchendo esses pa-
péis, deixando as mul-
heres ainda mais mar-
ginalizadas no mercado 
de trabalho. A adaptação 

e o aprendizado de no-
vas habilidades são, por-
tanto, essenciais para 
que as mulheres possam 
competir de igual para 
igual em um cenário 
cada vez mais automa-
tizado.

Apesar do cenário 
desafiador, há uma 
oportunidade escon-
dida para as mulheres. 
Aquelas que buscarem 
ativamente aprender e 
aplicar IA em suas áreas 
de atuação podem não 
apenas proteger suas 
carreiras, mas também 
se posicionar como lí-
deres em um campo 
emergente. Ao se en-
volverem mais com a 
IA, as mulheres podem 
ajudar a moldar o futuro 
da tecnologia de uma 
forma que seja mais in-
clusiva e representativa. 
Isso inclui combater os 
vieses existentes que 
a IA pode perpetuar, 
garantindo que as fer-
ramentas tecnológicas 
do futuro reflitam uma 
sociedade mais justa e 
equitativa.

Para evitar os im-
pactos negativos da au-
tomação, é crucial que 
haja uma mobilização 
tanto individual quanto 
coletiva. As mulheres 

devem ser incentivadas 
a explorar a IA e outras 
tecnologias emergentes 
desde cedo, através de 
iniciativas educaciona-
is que desmistifiquem 
essas áreas e as tornem 
mais acessíveis. Além 
disso, políticas públicas 
e programas corporati-
vos precisam ser imple-
mentados para oferecer 
suporte e treinamento 
contínuo, permitindo 
que as mulheres desen-
volvam as habilidades 
necessárias para pros-
perar em um mercado 
de trabalho em trans-
formação.

Empresas também 
têm um papel funda-
mental nesse processo, 
ao promover a diver-
sidade e inclusão em 
suas equipes de tecno-
logia. Ao garantir que 
mais mulheres estejam 
envolvidas no desen-
volvimento de IA, as 
empresas não apenas 
fomentam a equidade, 
mas também se benefi-
ciam de uma gama mais 
ampla de perspectivas, 
o que pode resultar em 
inovações mais robustas 
e adaptáveis. O sucesso 
de uma empresa no fu-
turo estará diretamente 
ligado à sua capacidade 

de incorporar diferentes 
pontos de vista em suas 
estratégias tecnológicas.

À medida que a au-
tomação se torna uma 
realidade inevitável, o 
engajamento ativo com 
a tecnologia será essen-
cial para garantir que as 
mulheres não fiquem 
para trás. A chave para 
evitar que as mulheres 
sejam deixadas de lado 
em um futuro domi-
nado pela IA reside na 
educação, na inclusão 
e na conscientização 
sobre a importância de 
se adaptar às mudanças 
tecnológicas. Só assim 
será possível construir 
um futuro onde a au-
tomação trabalhe a favor 
de todos, e não apenas 
de alguns.

Sobre Danilo Gato
Danilo Gato é con-

sultor especialista em 

Inteligência Artificial 
Generativa com foco em 
aplicações práticas para 
o mercado de trabalho e 
professor de Inteligência 
Artificial Generativa da 
Fundação Getúlio Var-
gas (FGV). Desenvolveu 
diversos projetos, pal-
estras e treinamentos 
sobre o tema para em-
presas e profissionais 
que buscam se adaptar 
e se capacitar para essa 
nova era, além de ser 
host do podcast Papo de 
IA (Top 1 do Brasil em 
tecnologia no Spotify).

Possui mais de 200 
mil seguidores em suas 
redes sociais para os 
quais cria conteúdos 
diários com novidades, 
notícias e tutoriais sobre 
as principais ferramen-
tas de IA generativa do 
mercado. Mais infor-
mações: @odanilogato 
no Instagram e Youtube
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CIDADANIA: A ação acontecerá entre os dias 02 e 06 de setembro, na Lagoa dos Pássaros

Elektro promove troca gratuita de lâmpadas antigas por 
LED em Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira divulga o 
Projeto Energia Com 
Cidadania, promovido 
pela Elektro, com intuito 
de gerar economia nas 
contas de luz. A ação 
acontecerá entre os dias 
02 e 06 de setembro, na 
Lagoa dos Pássaros, onde 
os moradores poderão 
trocar lâmpadas antigas 
por novas lâmpadas de 
LED.

Cronograma:

Data: 02/09 - segun-
da-feira

Horário: 14h às 17h
Local: R. Tiradentes 

- Centro (Lagoa dos Pás-
saros)

Data: 03/09 a 05/09 
- terça, quarta e quin-
ta-feira

Horário: 08h às 17h
Local: R. Tiradentes 

- Centro (Lagoa dos Pás-
saros)

Data: 06/09 - sex-
ta-feira

Horário: 08h às 15h
Local: R. Tiradentes 

- Centro (Lagoa dos Pás-
saros)

Como participar
Para realizar a troca 

das lâmpadas, o muníci-
pe deve atender aos se-
guintes requisitos:

* Apresentar a conta 
de energia da Elektro.

* Entregar de 1 a 5 
lâmpadas antigas (fluo-
rescentes, halógenas ou 
incandescentes).

* Apresentar o RG.
* Não ter trocado mais 

de 8 lâmpadas nos últi-
mos 6 anos de projeto.

* Ser cliente residen-
cial, pois CNPJs não es-
tão aptos para a troca.

* Ser morador de co-
munidade popular ou es-
tar cadastrado no TSEE 
(Tarifa Social de Energia 
Elétrica).

* Possuir fornecimen-
to regular junto à dis-
tribuidora.

Novo comandante de bombeiros 
do interior-1

‘Mãos de Costura’ já capacita mulheres empreendedoras

O  C o m a n d o  d e 
Bombeiros do Interi-
or-1 anuncia que nes-
ta data temos um novo 
comandante, o Coro-
nel Diógenes Martins 
Munhoz que passará a 
ser o responsável pelo 
atendimento de urgên-
cias e emergências das 
macrorregiões de Campi-
nas, Jundiaí, Piracicaba 
e Sorocaba, totalizando 

mais de 168 municípios, 
sendo mais de 10 milhões 
de habitantes atendidos, 
conforme publicação no 
Diário Oficial do Estado 
de São Paulo em 23 de 
agosto de 2024.

O Coronel Diógenes 
nasceu em 20 de dezem-
bro de 1973, é formado 
pela Academia de Polícia 
Militar do Barro Branco 
no ano de 1996, Bacharel 

em Direito pela Univer-
sidade Paulista, Engen-
heiro Civil pela Universi-
dade de Guarulhos, Me-
stre em Ciências Policiais 
e Doutro em Ciências 
Policiais e Segurança 
Pública pelo Centro de 
Altos Estudos da Polícia 
Militar de São Paulo.

Com a chegada do 
Coronel Diogenes, a 
região passa a contar com 

um profissional dotado 
de vasta experiência na 
coordenação de equi-
pes de emergência em 
grandes desastres, hav-
endo um enorme gan-
ho operacional haja vis-
ta sua participação em 
eventos emblemáticos 
como a queda do avião 
da TAM em 2007 e as 
ações humanitárias no 
Rio Grande do Sul

Da Redação

O projeto ‘Mãos de Cos-
tura’, curso que capacita e 
beneficia um grupo de mul-
heres do Distrito de São 
Benedito das Areias, em 
Mococa, cidade da região 
centro leste paulista, está 
em andamento desde o 
dia 5 de agosto. São 32 
participantes da iniciativa, 
divididas em duas turmas 
com 16 alunas cada, nos 
períodos da tarde (das 13h 
às 17h) e da noite (das 
18h às 22h), sendo quatro 
aulas por semana — às 
segundas, terças, quartas 
e quintas-feiras.

Lançada oficialmente 
em 23 de maio, a ação 
promove a união, empod-
eramento feminino, arte e 
empreendedorismo, além 
de mudar o futuro de mul-
heres que vivem naquela 
localidade, e uma inicia-
tiva da Sicredi Dexis em 
parceria com o Escritório 
Regional do Serviço Bra-
sileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas (Se-
brae-SP), em São João da 
Boa Vista, e a Prefeitura de 
Mococa.

O ‘Mãos de Costura’ 
capacita as interessadas 
— todas com idades en-
tre 18 e 60 anos —, por 

meio de curso de corte e 
costura, com máquinas 
cedidas pela instituição fi-
nanceira cooperativa, com 
local disponibilizado pela 
administração municipal 
mocoquense e profission-
ais contratados pelo Se-
brae-SP.

Segundo Amanda Le-
mes Ribeiro, gerente-geral 
da agência Sicredi Dexis 
no Distrito, antes do cur-
so prático iniciado em 7 
de agosto, as recrutadas, 
divididas em duas turmas, 
participaram de duas aulas 
preparatórias dois dias 
antes, onde aprenderam 
noções básicas de Finanças 
e Marketing. “Essas aulas 
iniciais aconteceram nas 
dependências da agên-
cia e contamos com dois 
professores contratados 
pelo Sebrae, que fez um 
investimento considerável 
no projeto, de cerca de R$ 
32 mil por turma, o que 
totalizou mais de R$ 60 mil 
para disponibilizar o curso 
para as alunas”, frisou.

Amanda conta que, en-
tre as alunas participantes, 
havia quem não soubesse 
absolutamente nada sobre 
corte e costura. “Estamos 
ajudando a todas e temos 
conversado bastante. In-
clusive, algumas delas 

entraram não sabendo 
nada, nem como ligava 
uma máquina. No entan-
to, outras que já tinham 
experiência, acabaram co-
laborando com as demais”, 
contou.

A gerente reforça que o 
‘Mãos de Costura’ acabou 
revelando a importância de 
boas parcerias, como a feita 
com o Sebrae-SP. “Nossa 
parceria é Sicredi Dexis 
com o Sebrae-SP, que por 
sua vez contrata o Senai 
para aplicar o curso técni-
co. São 80 horas de curso 
disponibilizadas às alunas e 
aplicadas por meio de uma 
professora que comparece 
nos dias das aulas. Impor-
tante destacar, também, 
que, depois de finalizado 
o curso, elas ganharam 
certificados de conclusão. 
Para isso, elas precisam ter 
75% de aproveitamento e 
com lista de presença assi-
nada em todos os dias com 
aulas”, afirmou. Amanda 
ressalta, ainda, que todas 
as alunas são asseguradas: 
“Cada uma delas tem um 
seguro de vida caso algum 
incidente venha a ocorrer”.

No lançamento, em 
maio, o consultor do Es-
critório Regional do Se-
brae-SP em São João da 
Boa Vista Sylvio Carrera 

Lucchesi havia destacado 
que o Serviço traria não só 
palestras de empreendedo-
rismo feminino, mas, tam-
bém, cursos sobre controle 
financeiro, vendas e os 
cursos técnicos em parceria 
com o Senai.

Segundo Lucchesi lis-
tou, à época, a primeira 
atividade seria já na pri-
meira semana de agos-
to — em seguida com os 
cursos de Gestão, na parte 
de vendas e controles fi-
nanceiros —, e a partir do 
dia 15 de agosto entraria o 
curso mais denso, que é o 
de Costura.

CAPACITAÇÃO
A capacitação tem 

dois principais objetivos: 
o curso de Costura e o 
empoderamento femini-
no, através do desenvolvi-
mento do amor-próprio 
e da autoestima dessas 
mulheres, visando focar 
no talento de cada uma 
delas, de maneira única e 
personalizada. O foco é a 
produção de pijamas, com 
peças artesanais, embala-
gens personalizadas, entre 
outras especificidades que 
diferenciem o trabalho 
dessas futuras costureiras.

“Após o curso, inicia-se a 
cooperativa ‘Mãos de Cos-
tura’, para que as mulheres 

capacitadas comecem a ob-
ter renda e posteriormente 
buscarem subsídios e/ou 
empréstimos para obterem 
produtos de maior quali-
dade. Assim, começarem 
as vendas por intermé-
dio de lojas próximas da 
região e, paralelamente, 
por e-commerce”, comple-
tou a gerente Amanda.

PROCESSO
Todo o projeto foi di-

vidido em etapas, desde 
o local escolhido para a 
aplicação do curso até as 
matrículas e aberturas de 
turmas, início das aulas, ca-
pacitação, formalização da 
cooperativa ‘Mãos de Cos-
tura’, formação de comitê 
com membros voluntários 
do Distrito (para auxílio e 
fiscalização), término do 
curso — com diplomação 
— e início da produção 
das peças, estimada para 
iniciar após seis meses da 
capacitação.

SOBRE O SICREDI
O Sicredi é uma insti-

tuição financeira coopera-
tiva comprometida com o 
crescimento de seus asso-
ciados e com o desenvolvi-
mento das regiões onde 
atua. Possui um modelo de 
gestão que valoriza a par-
ticipação dos mais de 7,5 
milhões de associados, que 

exercem o papel de donos 
do negócio. Com mais de 
2.700 agências, o Sicredi 
está presente fisicamente 
em todos os estados bra-
sileiros e no Distrito Fed-
eral, disponibilizando mais 
de 300 produtos e serviços 
financeiros. Saiba mais so-
bre as ações do Sicredi em 
relação ao desenvolvimen-
to sustentável em sicredi.
com.br/site/sobre-nos/
sustentabilidade.

SOBRE A SICREDI 
DEXIS

A Sicredi Dexis é uma 
cooperativa prestes a com-
pletar 39 anos de história, 
em setembro de 2024, e é a 
maior cooperativa do siste-
ma Sicredi. Atualmente, 
a instituição financeira 
possui 113 agências espal-
hadas por 110 municípios 
atendidos na sua área de 
atuação: o norte e noroeste 
do Paraná, e as regiões cen-
tro e centro leste paulista, 
no interior de São Pau-
lo. Atualmente, a Sicredi 
Dexis, maior cooperativa 
dentro do sistema Sicredi, 
conta com 1.400 colabora-
dores e 345 mil associados 
— entre titulares, co-titu-
lares e poupadores — que, 
como são sócios, têm par-
ticipação nas decisões e 
resultados.

Desempenho abaixo da meta no Ideb alerta para desafios no 
futuro da educação brasileira

Da Redação
 
Os resultados recentes 

do Índice de Desenvolvi-
mento da Educação Básica 
(Ideb) de 2023 revelam um 
cenário preocupante para 
o ensino no Brasil. Nos 
anos iniciais do ensino fun-
damental, a meta nacional 
foi atingida, mas, nos anos 
finais, o país obteve 5 pon-
tos, ficando 0,5 abaixo da 
meta estabelecida. Tam-
bém aquém do esperado, 
o ensino médio apresentou 
um desempenho de 4,3 
pontos.  

No geral, apenas três 
redes estaduais – Goiás, 
Pernambuco e Piauí – 
conseguiram alcançar as 
metas estipuladas, evi-
denciando as dificuldades 

que muitos estados en-
frentam para melhorar 
a qualidade do ensino, o 
que impacta diretamente o 
ensino superior. Em Minas 
Gerais, onde está sediada 
a Faculdade Única, o Ideb 
nos anos finais do ensino 
fundamental caiu de 5,0 
em 2021 para 4,6 em 2023. 
Nos anos iniciais, houve 
um leve aumento – de 6,0 
para 6,2 – e, no ensino mé-
dio, o índice permaneceu 
estável em 4,0.  

Embora tenha havido 
avanços em relação a 2021, 
com 96% dos estados reg-
istrando melhorias nos 
índices dos anos iniciais, 
59% nos anos finais e 65% 
no ensino médio, a análise 
dos dados permanece com-
plexa devido aos desafios 

impostos pela pandemia. 
A adoção do ensino remo-
to e a implementação da 
aprovação automática para 
conter a evasão escolar 
contribuíram para lacunas 
educacionais que agora se 
refletem nos índices do 
Ideb, tornando a interpre-
tação desses resultados 
ainda mais desafiadora. 

William José Ferreira, 
consultor educacional da 
Faculdade Única, expressa 
preocupação com as im-
plicações dos resultados 
recentes do Ideb, espe-
cialmente no que se ref-
ere ao impacto no ensino 
superior. Ele alerta que os 
estudantes que chegam 
à universidade com defi-
ciências significativas de 
aprendizagem trazem con-

sigo uma série de desafios 
que vão muito além das 
dificuldades acadêmicas 
tradicionais. “Quando os 
alunos chegam ao ensino 
superior com deficiências 
significativas de apren-
dizagem, o impacto é pro-
fundo e multifacetado”, 
observa. 

Acumuladas ao lon-
go dos anos de formação 
básica, essas deficiências 
de conhecimento não só 
dificultam a compreensão 
de conteúdos mais com-
plexos, mas também 
comprometem o desen-
volvimento de habilidades 
críticas – a exemplo do 
pensamento analítico, da 
capacidade de resolver 
problemas e da comuni-
cação eficaz. Ferreira res-

salta que isso pode poten-
cializar o ciclo de dificul-
dades, com os estudantes 
enfrentando barreiras para 
acompanhar o ritmo das 
aulas. Esse fenômeno pode 
resultar em altas taxas de 
evasão, já que alunos que 
lutam para acompanhar o 
conteúdo tendem a aban-
donar seus cursos.  

Em última instância, 
a situação compromete a 
formação de profissionais 
menos preparados para 
enfrentar os desafios do 
mundo moderno, o que 
afeta a qualidade da mão-
de-obra e a capacidade de 
inovação em diversos seto-
res. Neste sentido, é crucial 
uma reflexão profunda 
e ações conjuntas entre 
instituições de ensino, edu-

cadores e a sociedade para 
enfrentar esses desafios 
que, na visão do especial-
ista, têm caminhos viáveis 
para serem superados. 

“O desafio é grande, 
mas não é insuperável. A 
mobilização de recursos, a 
implementação de políti-
cas educacionais eficazes 
e o envolvimento da so-
ciedade são fundamentais 
para reverter esse quadro. 
A educação é a base para 
o desenvolvimento de um 
país e a garantia de um 
futuro melhor para todos. 
Portanto, é hora de agir 
e garantir que todos os 
alunos possam alcançar 
seu máximo potencial, in-
dependentemente da eta-
pa da escolarização em que 
se encontram”, conclui.
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Confira a lista de classificados para suplência do Conselho 
Tutelar de Artur Nogueira

De Artur Nogueira

O Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (CM-
DCA) de Artur Noguei-
ra divulgou a lista dos 
candidatos classificados 
para a próxima etapa do 
Processo Suplementar 
do Conselho Tutelar. 
A votação ocorreu no 

último domingo, 25 de 
agosto, na EMEF Fran-
cisco Cardona.

Os candidatos aprova-
dos são:

-1º LUGAR: Jonatas 
Elias Antunes Cardoso 
– 52 votos

-2º LUGAR: Kamila 
Matias Crementino – 38 
votos

-3º LUGAR: Alisson 

de Souza Ramos – 10 
votos

Os candidatos sele-
cionados agora avançam 
para a próxima etapa 
do processo seletivo: a 
avaliação psicológica. 
Esta fase será realizada 
em horário comercial, 
no dia 30 de agosto de 
2024, com início às 09h, 
na Prefeitura de Artur 

Nogueira “Paço Munici-
pal Jacob Stein”, na sala 
de Reunião da Secretaria 
de Educação (Sala nº 
64), localizada na Av 
XV de Novembro, 1400, 
Jardim Planalto.

É importante obser-
var que a entrada de can-
didatos após o horário 
estabelecido não será 
permitida.

Pedestre morre atropelado em 
acidente na Rodovia Prefeito 

Aziz Lian
Na manhã desta quin-

ta-feira, um trágico aciden-
te de trânsito resultou na 
morte de um pedestre na 
Rodovia Prefeito Aziz Lian. 
O incidente ocorreu por 
volta das 8 horas, quando 
o pedestre, ao atravessar a 
pista de forma abrupta, foi 

atingido por um caminhão 
que transitava no sentido 
Holambra a Santo Antônio 
de Posse.

De acordo com as in-
formações preliminares, 
o motorista do caminhão 
não conseguiu parar a tem-
po para evitar a colisão, 

dada a rapidez com que o 
pedestre entrou na pista. A 
vítima foi atingida e, infe-
lizmente, não resistiu aos 
ferimentos, vindo a óbito 
no local.

Foto Reprodução Redes 
Sociais

Desmanche de Caminhões Roubados é Descoberto em 
Holambra

Na tarde desta quar-
ta-feira (28), uma oper-
ação conjunta da Guarda 
Municipal de Holambra, 
da Polícia Militar (PM) 
e do Tático Ostensivo 
Rodoviário (TOR) des-
mantelou um esque-
ma de desmanche de 
caminhões roubados em 
um barracão inativo em 
Holambra. A ação resul-
tou na prisão de cinco 
suspeitos envolvidos no 

crime.
Os caminhões encon-

trados no local haviam 
sido roubados nas ci-
dades de Limeira, Amer-
icana e Itaquaquecetu-
ba. Além dos veículos, 
os agentes localizaram 
bloqueadores de sinal, 
utilizados para impedir o 
rastreamento dos camin-
hões roubados. A oper-
ação contou com o apoio 
de cerca de dez viaturas, 

que montaram um cerco 
estratégico ao barracão.

Durante o patrulha-
mento tático ostensivo, 
a equipe identificou a 
atividade suspeita no 
galpão e acionou o apo-
io das equipes da GCM 
de Holambra. Com o 
cerco montado, os cin-
co suspeitos tentaram 
escapar pelos fundos do 
barracão, mas foram rap-
idamente detidos pelas 

forças policiais.
A descoberta desse 

desmanche é um impor-
tante passo no combate 
ao roubo de veículos na 
região, destacando a efi-
ciência da ação conjunta 
das forças de segurança 
de Holambra. As investi-
gações sobre o caso con-
tinuam para identificar 
outros possíveis envolvi-
dos e desmantelar toda a 
rede criminosa.

Polícia Militar e ROMU de Jaguariúna 
recuperam caminhão roubado com 

carga avaliada em R$ 700 Mil
Na tarde de quinta-fei-

ra, 22 de agosto, a Polí-
cia Militar e a ROMU de 
Jaguariúna, com apoio 
da Guarda Municipal de 
Santo Antônio de Posse, 
recuperaram um camin-
hão roubado que transpor-
tava uma carga de iPhones, 
avaliada em R$ 700 mil, 
pertencente ao Mercado 

Livre.
O roubo aconteceu por 

volta das 13h30, pouco 
tempo após o caminhão ser 
carregado em uma residên-
cia no bairro Coração de 
Jesus, em Jaguariúna. O 
motorista foi abordado por 
dois homens armados, que 
interceptaram o veículo na 
Avenida Rinaldi, usando 

um Fiat branco.
Após o assalto, o motor-

ista foi deixado ileso nas 
proximidades da Rodovia 
SP-340.

O caminhão foi encon-
trado mais tarde em um 
canavial em Santo Antô-
nio de Posse, ainda com o 
motor quente, mas a carga 
original havia sido substi-

tuída por caixas contendo 
pedras.

As autoridades fizeram 
buscas na área, mas os sus-
peitos não foram localiza-
dos. A polícia agora inves-
tiga o roubo, com atenção 
especial ao fato de as caixas 
lacradas conterem pedras 
no lugar dos aparelhos. A 
carga tinha seguro.

Dois criminosos são presos após sequência de 
roubos e acidentes em Jaguariúna

Na tarde desta quar-
ta-feira (28), uma op-
eração conjunta entre a 
Polícia Militar e a Ronda 
Ostensiva Municipal 
(Romu) de Jaguariúna 
resultou na prisão de 
dois criminosos após 
uma série de roubos de 
veículos e acidentes nas 
regiões central e rural 
da cidade. Os detidos, 
já conhecidos pelas au-
toridades, residem no 
condomínio Jaguariúna 
2 e possuem histórico 
criminal.

A onda de crimes 
c o m e ç o u  n o  b a i r r o 
Santa Cruz, onde os 
assaltantes tentaram 
invadir uma residência. 
Armados com facas, eles 
ameaçaram o propri-
etário, mas acabaram 
fugindo apenas com o 

veículo da vítima, uma 
caminhonete Fiat Toro.

Durante a fuga, próx-
imo a uma padaria no 
bairro Berlim, os crim-
inosos colidiram a Toro 
e, sem perder tempo, 
roubaram um Fiat Kro-
nos de outro motoris-
ta. A Polícia Militar e 
os guardas municipais 
foram acionados e inici-
aram uma perseguição.

O sistema de segu-
rança do Fiat Kronos 
possivelmente foi ativa-
do na estrada da Fazen-
da Santa Francisca do 
Camanducaia, no Jar-
dim Primavera, obrig-
ando os assaltantes a 
abandonarem o carro. 
Não contentes, eles rou-
baram um Fiat Uno e 
continuaram a fuga.

O desfecho ocorreu 

próximo à fazenda Bar-
onesa, quase na divisa 
com Amparo, quando 
os criminosos perderam 
o controle do veículo, 
capotaram e tentaram 
se esconder em uma 
área de mata. A Romu, 
no entanto, conseguiu 
localizar e prender os 
indivíduos. Antes de 
serem encaminhados 
à delegacia, ambos re-
ceberam atendimento 
médico na UPA devido 
aos ferimentos causados 
pelo capotamento.

Os dois criminosos 
foram apresentados no 
plantão policial de Jag-
uariúna, onde deverão 
responder por roubo e 
outros crimes relacio-
nados.

Fonte: O Jaguar

SUPLÊNCIA: Os candidatos selecionados agora avançam para a próxima etapa do processo seletivo: a avaliação psicológica 
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OPORTUNIDADE: Com mais de 450 opções de veículos novos e usados, evento acontece entre os dias 06 e 15 de setembro

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira através 
da Secretaria de De-
senvolvimento Eco-
nômico, divulga o 5º 
Feirão de Automóveis. 
Com mais de 450 op-
ções de veículos novos 
e usados, o evento co-
meça no dia 06 de se-
tembro e vai até o dia 
15 de setembro, em 
frente à Câmara Muni-
cipal.

De acordo com a 
pasta, as lojas mul-
timarcas de automó-
veis do município es-
tão comprometidas 
em oferecer condições 
imperdíveis aos visi-
tantes do feirão. Com 
horário de funciona-
mento estendido, das 
8h às 18h, durante to-
dos os dias do evento, 
os participantes têm 
ampla oportunidade 

de explorar as opções 
disponíveis e encon-
trar o veículo dos seus 
sonhos.

SERVIÇO
5º FEIRÃO DE AU-

TOMÓVEIS
Data: 06 a 15 de se-

tembro, das 8h às 18h
Local: Em frente à 

Câmara Municipal
Mais de 450 mode-

los de carros e motos

Prefeitura divulga 5º Feirão de Automóveis de 
Artur Nogueira

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico 
e do Sebrae, anuncia a 
palestra “Faça a inova-
ção acontecer em sua 

empresa”.
O evento será realiza-

do nesta terça-feira, 27 
de agosto, uma segun-
da-feira, das 18h às 22h, 
na sala de Reuniões da 
Prefeitura.

A Prefeitura está lo-
calizada na Avenida XV 

de Novembro, 1.400, no 
Jardim Planalto.

COMO SE INSCRE-
VER

Para participar da 
palestra, é necessário 
realizar a inscrição pre-
viamente. Os interes-

sados devem enviar os 
seguintes dados para o 
WhatsApp do Sebrae: 
(19) 3827-9719: nome; 
CPF; RG; data de nasci-
mento; endereço com-
pleto (Rua, Número, 
Cidade e CEP); telefone; 
e-mail.

Sebrae oferece palestra gratuita sobre 
inovação para empresários nogueirenses 

Da Redação 

A partir desta sexta-
-feira (30), Holambra 
- a Cidade das Flores - 
se transforma na Capi-
tal Nacional das Flores 
com o início da 41ª Ex-
poflora. O Município 
recebe, todos os anos, 
milhares de turistas 
que encontram ali uma 
profusão de cores, ar-
quitetura e culinária 

diferenciadas e a pos-
sibilidade de conhecer 
mais de perto a cultura 
holandesa. Mas é com 
a Expoflora, o maior 
festival de flores e 
plantas do Brasil, que 
o município vive o seu 
auge, todos os anos.

Durante cinco finais 
de semana – até o dia 
29 de setembro, a Ex-
poflora deve receber, 
a p r o x i m a d a m e n t e , 

300 mil pessoas vindas 
dos quatro cantos do 
Brasil.

A Águas de Holam-
bra, pela primeira vez 
desde que chegou na ci-
dade, há oito anos, terá 
um estande na feira. 
“Temos orgulho de ter 
contribuído para a uni-
versalização do sanea-
mento no município 
e consequentemente 
para o desenvolvimen-

to socioeconômico, o 
que inclui o turismo e 
essa grande festa”, diz 
o diretor presidente da 
Águas de Holambra, 
André Borges. “Cuidar 
da água é cuidar tam-
bém da saúde das pes-
soas, do meio ambien-
te e da cultura local. 
Desta forma, partici-
pamos indiretamente 
da produção de tama-
nha profusão de flores 
e da Expoflora”, com-
pleta André.

A maior festa das 
flores do Brasil tem 
cerca de 300 produto-
res florais, responsá-
veis por um show de 
aromas, cores e forma-
tos, o que que faz com 
que os visitantes vol-
tem todos os anos. Mas 
a Expoflora vai além: 
oferece aos visitantes 
apresentação cultural, 
gastronomia holan-
desa e a tradicional 
Chuva de Pétalas, que 
emociona o público to-
dos os anos.

No estande da Águas 
de Holambra, o visitan-
te conhecerá um pouco 
mais sobre a empresa 
e sobre a Aegea Sane-

amento, da qual a con-
cessionária faz parte. 
Também poderá ter a 
experiência, por meio 
de realidade virtual e 
outras atividades, de 
entender mais sobre o 
tratamento de esgoto e 
do ciclo da água.

“Estamos preparan-
do uma surpresa para 
os visitantes da festa 
que gostam de tirar 
fotos e registrar cada 
momento do passeio. 
As fotos tiradas du-
rante o passeio pela 
Expoflora poderão 
concorrer a prêmios”, 
comenta a coordena-
dora de Comunicação 
da Águas de Holam-
bra, Andréia Ferreira. 
“A partir da segunda 
semana da festa tere-
mos mais informações 
no estande”, explica.

O estande da Águas 
de Holambra na Expo-
flora fica logo na en-
trada principal, depois 
das catracas ao lado da 
Casa do Mascote.

 QUEM SOMOS
Águas de Holambra
Águas de Holam-

bra, administrada pela 
holding Aegea Sanea-

mento, é a concessio-
nária responsável pela 
gestão plena dos ser-
viços de saneamento 
básico do município 
de Holambra. A em-
presa iniciou suas ati-
vidades em janeiro de 
2016 com o desafio de 
garantir a regularida-
de do abastecimento, 
reduzir os índices de 
perdas e melhorar a 
qualidade da água que 
chega à casa do holam-
brense.

Saiba mais em www.
a g u a s d e h o l a m b r a .
com.brAegea

Criada em 2010, a 
Aegea é líder no setor 
privado de saneamen-
to básico no Brasil. Em 
cada município onde 
atua leva mais saúde e 
qualidade de vida para 
a população, respei-
tando sempre o meio 
ambiente e a cultura 
local. Hoje são mais de 
31 milhões de pessoas 
atendidas em mais de 
505 cidades de 15 esta-
dos, de norte a sul do 
Brasil.

Saiba mais em ht-
tps://www.aegea.com.
br

41ª Expoflora deve atrair mais de 300 mil visitantes

Da Redação

Todos os eventos 
como shows e festi-
vais terão que fornecer 
água gratuita para os 
participantes. A me-
dida foi publicada em 
diário oficial nesta ter-
ça-feira e vale até o dia 
25 de dezembro deste 
ano. O motivo é o ca-
lor extremo, que levou 
à morte de Ana Clara 
Benevides durante um 
show da cantora Taylor 
Swift no Rio de Janeiro 
no ano passado.

O laudo do Institu-
to Médico Legal con-
firmou que a causa 
da morte da jovem foi 
exaustão térmica. A 
portaria determina que 

as produtoras de even-
tos devem permitir a 
entrada de garrafas de 
água e instalar “ilhas 
de hidratação” com be-
bedouros ou distribuir 
água em embalagens 
para consumo. Essas 
ilhas devem ser dis-
tribuídas de maneira 
acessível em pontos 
estratégicos do evento 
para facilitar o acesso.

Além disso, os pon-
tos de venda de alimen-
tos e bebidas também 
devem estar localiza-
dos em locais que per-
mitam fácil acesso ao 
público. A portaria ain-
da exige que os eventos 
garantam espaço e es-
trutura para um rápido 
atendimento em caso 

de emergências rela-
cionadas à saúde.

Após o período de 
validade de 120 dias, a 
medida será reavaliada 
para decidir sobre uma 
possível prorrogação. 
A reavaliação levará em 
conta as condições cli-
máticas e o calor extre-
mo que possa ocorrer 
na época. Se as tempe-
raturas permanecerem 
elevadas ou situações 
similares àquelas que 
motivaram a portaria 
persistirem, a medida 
poderá ser prorrogada 
para continuar garan-
tindo a segurança e o 
bem-estar do público.

Reportagem, Kristi-
ne Otaviano

Eventos vão distribuir água de graça
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ESPORTES: Disputas aconteceram no último sábado (24), em Campo Limpo Paulista

A equipe de judô, 
mantida pela Prefeitu-
ra de Artur Nogueira, 
por meio da Secretaria 
de Esporte, Lazer & Ju-
ventude, participou, no 
último sábado (24), de 
mais um evento oficial 
da Federação Paulista. 
Ao todo, 16 nogueiren-
ses disputaram a Fase 
Inter Regional do Cam-
peonato Paulista Aspi-
rante, em Campo Limpo 
Paulista. Além de me-
dalhas, os judocas tam-
bém lutavam por vagas 
na fase final do mesmo 
campeonato.

A professora Cami-

la Vieira explica que a 
Divisão Aspirante é de-
terminante para a vida 
competitiva dos alunos, 
pois é a fase em que o 
judoca realiza a transi-
ção de aluno para atleta. 
O evento contou com as 
estreias de jovens como 
Iasmin Araujo (10 anos), 
Maria Gabriela (10 
anos) e Lucas Botasso 
(13 anos). “Esses alunos 
iniciam a vivência com-
petitiva e, dependendo 
de seus objetivos e da 
maturação de cada um, 
passam a migrar para a 
equipe de competição”, 
completa a professora.

DESTAQUES
Um dos destaques 

foi Kauan Ferreira. O 
jovem, de 17 anos, con-
quistou ouro no Campe-
onato Paulista por Fai-
xas na última semana. 
No sábado (24), Kauan 
venceu novamente to-
das as lutas e ficou com 
a medalha de ouro e o 
titulo de Campeão In-
ter Regional Sub18 até 
81kg.

Outro destaque foi 
Natalia Pereira. A judo-
ca, de 15 anos, conquis-
tou medalha de prata 
no último campeonato 

e, desta vez, também 
venceu todas as lutas e 
garantiu a medalha de 
ouro e título de Campeã 
Inter Regional Sub18 
até 48kg.

A terceira medalha 
de ouro do dia foi con-
quistada por João Paulo 
Sconfienza, de 13 anos. 
Em 2023, o nogueirense 
chegou na final do Cam-
peonato Paulista Sub13. 
Este ano, mudou de ca-
tegoria e está se forta-
lecendo para lutar no 
Sub15. No sábado (24), 
João venceu todas as lu-
tas por Ippon (pontua-
ção máxima) e conquis-

tou a medalha de ouro 
e o título de campeão 
Sub15 até 45kg.

Além das medalhas 
de ouro, a equipe no-
gueirense conquistou 
duas de prata com Lucas 
Santos (vice-campeão 
Sub11 até 40kg) e Ma-
rina Tavares (vice-cam-
peã Sub15 até 48kg). O 
quadro de conquistas 
se completou com mais 
três medalhas de bron-
ze: Maria Gabriela Ma-
mede (3ºlugar - Sub11 
até 28kg), Flora Gon-
çalves (3ºlugar - Sub11 
até 45kg) e Luara Ka-
roline (3ºlugar - Sub18 

até 63kg). Os oito me-
dalhistas garantiram 
vagas para a Fase Final 
do Campeonato Paulista 
Aspirante, que aconte-
cerá nos dias 12 e 13 de 
outubro.

PRÓXIMO COM-
PROMISSO

O próximo compro-
misso do judô noguei-
rense será a Final do 
Campeonato Paulista 
Sênior, que ocorrerá no 
dia 07 de setembro. Mi-
chel Barbosa, André Jr., 
Camila Vieira e Karoline 
Marques garantiram a 
classificação e seguirão 
em busca de vitórias.

Judocas nogueirenses garantem medalhas e 
vagas para fase final do Paulista Aspirante

Rodadas decisivas definem classificação para as 
quartas de final da 1ª Copa de Santo Antônio 2024

No último final de se-
mana, o Campo Munici-
pal José Ferreira Neto foi 
palco de partidas decisiv-
as pela 1ª Copa de Santo 
Antônio 2024. As roda-
das de sábado (24/08) 
e  d o mi ng o  ( 25 /08 ) 
definiram as equipes que 
avançam para as quar-
tas de final, prometendo 
jogos emocionantes na 
próxima fase.

No sábado,  24 de 
agosto, o Canarinho ga-

rantiu sua classificação 
ao vencer o Maria Helena 
F.C. por 1 a 0, em um jogo 
apertado e disputado 
até o último minuto. Na 
outra partida do dia, o 
Figueirense bateu o 100 
Limites também por 1 
a 0.

Já no domingo, 25 de 
agosto, o empate sem gols 
entre CSKA e Alagos F.C. 
deixou as definições para 
os critérios de desem-
pate, enquanto o Dioferre 

assegurou sua vaga ao 
vencer o Real Aliança por 
2 a 0, mostrando força e 
consistência.

Com esses resultados, 
as equipes classificadas se 
preparam para as quartas 
de final, que prometem 
ser eletrizantes. No sába-
do, Dioferre enfrentará 
o 100 Limites, e o Real 
Aliança medirá forças 
contra o Canarinho. No 
domingo, Alagos F.C. 
jogará contra o Figue-

irense, enquanto CSKA 
e Paulista se enfrentarão 
em uma partida que pro-
mete muita emoção.

Os torcedores estão 
ansiosos para mais um fi-
nal de semana de grandes 
jogos, onde cada equipe 
buscará dar o seu melhor 
para avançar às semifi-
nais da competição. Não 
perca a oportunidade de 
apoiar seu time e viver 
a emoção da 1ª Copa de 
Santo Antônio 2024!

Prefeitura divulga final do Campeonato de Futsal de 
Inverno 2024

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, através da Sec-
retaria de Esporte, Lazer 
& Juventude, anuncia a 
grande final do Campe-
onato de Futsal de Inver-
no 2024, que acontecerá 
neste sábado (31), Ginásio 
Maurício Sia.

Os confrontos serão 

entre as equipes Barça e 
Barcelona FC no feminino, 
e Itamaraty F.C. contra 
Pura Amizade Ágape no 
masculino.

Os portões serão abertos 
para a torcida às 18h30, e a 
entrada será gratuita me-
diante a doação de 1 litro 
de leite, que será destinado 

à Promoção Social do mu-
nicípio. As doações devem 
ser feitas diretamente na 
entrada do evento.

PROGRAMAÇÃO
Barça e Barcelona FC es-

treiam a quadra, às 19h30. 
Logo após o primeiro jogo, 
o Itamaraty F.C. e o Pura 

Amizade Ágape disputam a 
final do masculino. Haverá 
um show de pagode ao final 
dos jogos.

Além disso, durante o 
evento, a organização irá 
sortear uma bolsa de estu-
dos integral da faculdade 
Unicesumar para as equi-
pes finalistas.

Vôlei Masculino de Pedreira está 
classificado para as semifinais da 

Copa Jaguariúna
De Pedreira

A equipe de Vôlei Mas-
culino Sub-22 de Pedreira 
esteve no último domingo, 
25 de agosto, enfrentando 
o time de Cosmópolis em 
mais uma rodada da Copa 
Jaguariúna, que reúne es-
quipes da Região Metro-
politana de Campinas e 
Circuito das Águas Paulista.

Com a coordenação da 
Professora Elen Uttem-

bergue, responsável pelo 
Projeto Vôlei Pedreira, a 
equipe do Esporte Clube 
Santa Sofia que representa 
Pedreira na competição 
venceu o time de Cosmópo-
lis pelo placar de 3 a 0.

“Parabéns aos nossos 
atletas do Santa Sofia que 
com esse resultado conquis-
taram vaga para as semifi-
nais da Copa Jaguariúna, 
agradecemos também a 
Secretaria de Esportes e 

Lazer da Prefeitura de Pe-
dreira pelo importante apo-

io”, destacou na ocasião a 
Professora Elen.  
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EDUCAÇÃO: Projeto teve o objetivo de promover educação sobre trânsito

O público infantil 
das escolas de Limeira 
recebeu 6 ações do pro-
jeto “Trânsito e Cidada-
nia”, nos dias 15 e 16 de 
agosto. Cada ação con-
templou 60 crianças, 
com um total de 360. 

O programa “Trânsi-
to e Cidadania” incluiu 
apresentações teatrais, 
com inserções cênicas. 
Todas as iniciativas fo-
ram gratuitas, voltadas 
para crianças. O espe-
táculo foi instrutivo e 
participativo, abordan-
do aprimoramentos no 
tráfego e na qualidade 
de vida dos moradores 
em localidades de di-
versos tamanhos, com 
a participação ativa dos 
futuros cidadãos.

Os propósitos do 
programa envolveram 
o desenvolvimento de 
atividades recreativas, 
que facilitaram a ab-
sorção dos conteúdos 
abordados, bem como 
a democratização cul-
tural por meio das ar-
tes dramáticas. Além 
disso, teve o intuito de 
promover debates so-
bre o assunto, que era o 
trânsito.

O espetáculo envol-
veu interações entre os 
atores e o público, sen-
do assim, as crianças 
foram convidadas a se 

envolverem na atuação. 
No começo da apresen-
tação, foram discutidos 
detalhes sobre os sinais 
de trânsito e as regras 
de direção, educação, 
etiqueta na via públi-
ca, uso adequado das 
faixas de pedestres e 
passagens, juntamente 
com outras sugestões 
para garantir a segu-
rança.

Em colaboração com 
os atores, as crianças 
configuraram o cenário, 
montando uma cidade 
com todas as melhorias 
necessárias. Uma equi-
pe de monitores esteve 
presente para orientar 
as crianças, embora 
elas mantivessem sua 
independência.

Na sequência, as 
crianças representaram 
uma simulação de uma 
cidade em movimento. 
Os atores assumiram 
os papéis de agentes de 
tráfego, semáforos, pe-
destres, idosos, pessoas 
com deficiência visual, 
motoristas e outros ele-
mentos comuns no co-
tidiano urbano.

O projeto contou 
com intérpretes de Li-
bras e teve monitor 
para auxiliar o público 
no espaço, orientando 
os participantes com 
deficiências físicas, vi-

suais ou que apresen-
tam espectros, síndro-
mes ou doenças que 
gerem limitações.

O Governo do Estado 
de São Paulo, por meio 
da Secretaria da Cultu-
ra, Economia e Indús-
tria Criativas, apresen-
ta o projeto “Trânsito e 
Cidadania” com patro-
cínio da empresa Mah-
le, produção da Faço 
Arth Produções e Apoio 
Komedi Projetos.

Instituições que re-
ceberam as estruturas e 
oficinas:

Centro Comunitário 
“Dr. Pedro Moraes Si-
queira”.

Sobre a Mahle: A 
MAHLE é uma parceira 
internacional de desen-
volvimento e fornece-
dora para a indústria 
automotiva. Fundada 
em 1920, o grupo está 
empenhado na mobili-
dade neutra em termos 
climáticos do amanhã, 
com enfoque nas áreas 
estratégicas da eletrifi-
cação e gerenciamento 
térmico, bem como em 
novas tecnologias para 
reduzir as emissões de 
CO2 do motor a com-
bustão. Atualmente, 
um em cada dois veí-

culos globalmente está 
equipado com compo-
nentes da MAHLE.

Sobre o PROAC: O 
ProAC ICMS é a mo-
dalidade do programa 
de fomento paulista 
que funciona por meio 
de patrocínios incen-
tivados e renúncia fis-
cal. Para ter acesso aos 
recursos disponíveis, 
os artistas, grupos ou 
produtores devem sub-
meter seus projetos à 
análise de uma comis-
são especializada, que 
avalia requisitos como 

relevância artística e 
adequação da proposta 
orçamentária.

Com o projeto apro-
vado, o proponente 
pode solicitar patrocí-
nio a empresas sediadas 
em São Paulo. Estas, 
por sua vez, recebem 
descontos no imposto 
devido, como forma de 
estímulo ao patrocí-
nio. Qualquer empresa 
pode ser patrocinadora 
via ProAC ICMS, bas-
tando ser contribuinte 
deste imposto e estar 
em dia com suas obri-

gações fiscais.

A fim de garantir 
uma ampla distribui-
ção dos recursos dispo-
níveis, a legislação do 
ProAC ICMS estabele-
ce limites máximos de 
captação para cada tipo 
de projeto, além de li-
mitar também a quan-
tidade de projetos por 
proponente. Para as 
empresas há, ainda, um 
limite máximo de valor 
a ser patrocinado, que 
varia percentualmente 
segundo o volume de 
impostos a recolher.

Escolas de Limeira/SP receberam o 
projeto “Trânsito e Cidadania” nos dias 

15 e 16 de agosto
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